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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
REUNIÓN CON LA SEJUVE 
 
IEEQ Y SEJUVE SUMAN ESFUERZOS 
El titular de la Secretaría de la Juventud (SEJUVE) Rodrigo Ruiz Ballesteros, sostuvo una reunión con la consejera 
de Instituto Estatal Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) Gema Morales Martínez, esto con la finalidad de 
sumar aliados estratégicos para fomentar la cultura democrática participativa en la formación y desarrollo de las y 
los jóvenes queretanos. La también presidenta de la Comisión de Educación Cívica y Participación Ciudadana del 
IEEQ indicó que en 2018 atendieron a más de 42 mil niñas, niños y adolescentes a través de actividades y talleres 
de valores cívicos con el fin de contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad. En este sentido y con el 
fin de fortalecer la difusión de la Educación Cívica, la SEJUVE y el IEEQ acordaron la suma de esfuerzos para llevar 
a los 18 municipios del estado los programas que encabeza la autoridad electoral los cuales son: Civismo Rodante, 
Cineforos y Ciclo permanente de conferencias. De la mano del Voluntariado de SEJUVE, se realizarán brigadas de 
participación ciudadana cuyo enfoque es buscar que las y los jóvenes atiendan sus problemáticas y coadyuven a su 
solución, de manera que el aprendizaje sea trascendente. (DQ CÍRCULOS 3, N 6) 
 
https://www.queretaro24-7.com/ieeq-y-sejuve-suman-esfuerzos/ 
 
https://cronicaregional.com.mx/regional/sejuve-e-ieeq-fomentaran-cultura-democratica-en-queretanos/  
 
http://ladehoy.com.mx/ldh/ieeq-y-sejuve-unen-esfuerzos-para-fomentar-la-cultura-democratica/ 
 
http://acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/sejuve-e-ieeq-suman-esfuerzos/ 
 
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=ZFGWZ8G0TUI%3D 
 
http://sinpermiso.mx/?p=23214 
 
http://circulonoticias.com/2019/01/22/sejuve-e-ieeq-suman-esfuerzos/ 
 
QUERÉTARO INDEPENDIENTE  
 
PARTIDO QUERÉTARO INDEPENDIENTE CELEBRÓ SU CONSEJO ESTATAL 
El Partido Querétaro Independiente, llevó a cabo, en la Unidad Deportiva de Cerrito Colorado, su Consejo Estatal, 
en donde se abordaron temas relevantes de su vida interna. La presidenta del Partido Querétaro Independiente, 
Connie Herrera Martínez, hizo un llamado a sus militantes, para seguir trabajando en beneficio de los ciudadanos y 
consagrar la principal apuesta de esta fuerza política en la entidad. “Hoy, vivimos una transición democrática que 
ha permitido a los ciudadanos ser parte de las decisiones trascendentales de la vida pública, pues desde nuestro 
partido, en el Congreso local y el Ayuntamiento de San Juan del Río, tenemos posiciones desde donde Querétaro 
Independiente es parte decisiva del rumbo de las y los queretanos”, aseveró y agregó que es una gran 
responsabilidad, porque los periodos de tres años concluyen y son los resultados los que les permitirán 
mantenerse en la preferencia del electorado (…) En esta sesión del Consejo Estatal del Partido Querétaro 
Independiente se informó que en el proceso electoral inmediato anterior, se registraron 107 fórmulas electorales y 

http://acontecerqueretaro.com/acontecer-queretaro/sejuve-e-ieeq-suman-esfuerzos/
http://midelegacion.mx/LsNoticia?nt=ZFGWZ8G0TUI%3D
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que se dio cumplimiento a los gastos de campaña por 451 mil 830.72 pesos, lo que correspondió al financiamiento 
público. Querétaro Independiente dio cumplimiento a la asistencia de 766 sesiones ordinarias y extraordinarias 
del Instituto Nacional Electoral (INE) y del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). La Presidenta de 
este Instituto Político atendió 112 sesiones. Se llevaron a cabo 471 sesiones en los Consejos Distritales. Por otro 
lado, el Consejo Estatal autorizó la designación de delegados especiales estatales en los municipios de Landa de 
Matamoros, Peñamiller, San Joaquín, Tolimán, Colón, Tequisquiapan, Pedro Escobedo, Cadereyta de Montes, El 
Marqués y Huimilpan, con la finalidad de contribuir a la construcción de informes y la integración de los Comités 
Municipales. 
 
https://www.6enpunto.mx/queretaro/estado/partido-queretaro-independiente-celebro-su-consejo-estatal/ 
 
COLABORACIÓN  
 
¿DESAPARECER LOS ÓRGANOS ELECTORALES LOCALES? 
Por Luis Octavio Vado Grajales  
No me gusta el término “OPLE” con que genéricamente se designa a las autoridades administrativas locales. Su 
agrupación en un acrónimo único ayuda a ocultar sus características particulares, que atienden a los rasgos 
distintivos de cada entidad. Invisibilizar algo es el primer paso para desaparecerlo. Desde la reforma constitucional 
de 2014 se ha erosionado el federalismo electoral. Con la falacia de generalización consistente en que “los órganos 
electorales locales están sujetos a los gobernadores”, afirmación que pudiendo ser cierta en algunos casos requería 
confirmarse en la mayoría, se decidió quitar facultades a los mismos para otorgarlas al naciente INE, a quien 
también se encomendó la selección de las consejerías locales. Así la autoridad electoral nacional vio acrecentadas 
sus facultades, sin haberlo solicitado. Y usted recordará que la intención era eliminar del todo a las autoridades 
electorales locales. ¿Se pudo optar por otra salida? Desde luego, por ejemplo, en lugar de centralizar se pudieron 
fortalecer controles ciudadanos con la participación de asociaciones civiles, colectivos y universidades, así como 
profundizar en la transparencia. Pero en lugar de apostar a la maduración de los sistemas democráticos locales se 
decidió fortalecer el centralismo, que es esencialmente antidemocrático. Hoy vuelve esa idea. Y aclaro: no es un 
tema de colores, ya que en distintos momentos partidos de izquierda y de derecha la han sostenido; de hecho, 
parece ser que quien llega a la mayoría legislativa tiende a la centralización, a desconfiar de lo local. Suponiendo 
una correcta técnica legislativa, consistente en identificar el problema, dar razones de porqué requiere una 
solución legislativa y no de otro tipo, así como un debido análisis de su impacto tanto en otras normas (coherencia 
con el sistema) y en lo presupuestal, apunto algunas ideas que deberían analizarse para una reforma constitucional 
que desaparezca a los institutos y comisiones locales. Parto de considerar tanto que se ha anunciado la 
presentación de una reforma en tal sentido, como de otra propuesta de fusionar direcciones ejecutivas en el INE, 
así como de una iniciativa para que tal órgano constitucional realice las elecciones de integrantes de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación. Primero, en México tenemos 2,458 municipios, cuyas elecciones en cuestiones tan 
importantes como registro de candidatos, seguimiento del proceso de obtención de respaldo ciudadano de 
candidaturas independientes, cómputos y recuentos administrativos, diseño e impresión de documentación y 
material electoral, diseño de materiales de capacitación, corresponde a los organismos locales, que desarrollan 
tales actividades atendiendo a las condiciones de cada estado. ¿Se ha revisado que el INE, con menos personal y 
recursos, pueda hacerlo? Segunda idea. En estados tales como Michoacán, Oaxaca y en un futuro Chiapas, se 
realizan elecciones por sistemas normativos internos. Particularmente en Oaxaca es un tema de la mayor 
importancia; y en estos comicios no participa el INE, sino que es competencia de las autoridades electorales 
locales. Una autoridad nacional única, con menos recursos y personal, ¿podría hacerlo exitosamente? Tercer punto. 
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Por mandato constitucional la educación cívica es competencia de las autoridades electorales locales; como 
ejemplo en el caso de Querétaro, en el año pasado en el que además hubo elecciones, se atendió en dichas labores a 
más de 30,000 personas. Un INE con menos personal y menos recursos, ¿cómo podría desarrollar las labores de 
educación cívica en todo el país? Como cuarta reflexión planteo que la desaparición de las autoridades 
administrativas electorales en las entidades tendría lógica si desaparece la facultad local de regular elecciones, 
facultad que desde luego se encuentra disminuida desde la reforma de 2014. Y, además, ¿qué sucedería con los 
tribunales electorales locales? ¿Tendría sentido mantenerlos? En quinto lugar, planteo el tema de las consultas 
populares en el ámbito local y municipal, como la muy interesante que en estos momentos se debate en Baja 
California acerca del uso del agua por un particular, ¿los organizaría una autoridad nacional? Porque en el modelo 
actual es competencia exclusiva de los institutos y comisiones locales. ¿Tendría capacidad el INE para realizarlas? 
El último aspecto que estimo necesario analizar es el económico. Al centralizar todas las actividades de educación 
cívica, participación ciudadana, consultas populares, elecciones, en un órgano nacional, ¿quién pagaría los costos? 
¿El INE le diría a cada entidad cuánto debe pagar por sus elecciones? Cuando un municipio, grande o pequeño, 
decida hacer una consulta, ¿pagará la misma? ¿Se realizaría con cargo al presupuesto nacional? A todo lo anterior 
se sumarían las actividades actuales del INE, así como la organización de los comicios para la Suprema Corte, tal 
como se ha propuesto ya. Desde luego se ha apuntado que hay otras formas de reducir el costo de la democracia 
mexicana. Por ejemplo, reducir el financiamiento público de los partidos; ya existen propuestas en tal sentido en el 
Congreso, pero entiendo que por razones de prioridades y calendarios no ha sido posible aprobarlas. Otra idea que 
se ha planteado es realizar los comicios con métodos informáticos, ya sea con transmisión en tiempo real de 
resultados o no. Existen en esta materia interesantes esfuerzos locales en Jalisco, valdría la pena observarlos. 
¿Avanzará tal reforma? Es imposible saberlo. Pero si la intención de este nuevo régimen, que no meramente nuevo 
gobierno, es la transparencia y ahorro de recursos, así como el combate a la corrupción, se puede obtener sin la 
desaparición de instituciones locales, incluso fortaleciéndolas para el mayor ejercicio de la democracia directa 
aprovechando tanto la capacidad instalada como el conocimiento y experiencia de un cuerpo de funcionarios 
especializado. 
 
https://forojuridico.mx/desaparecer-los-organos-electorales-locales/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
MAGISTRADO QUERETANO LLEGA A TERNA FINAL PARA RELEVO EN SALA REGIONAL DEL TEPJF  
Por Adrián Quino 
El magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y expresidente del órgano jurisdiccional 
local, Sergio Arturo Guerrero Olvera, fue elegido entre los 15 aspirantes que la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) enviará al Senado para seleccionar a los nuevos magistrados de las Salas Regionales. El proceso para 
elegir a los magistrados de las Salas Regionales comenzó el pasado 7 de noviembre, y fue a mediados de enero 
cuando se dio a conocer la lista de los 30 aspirantes seleccionados por la SCJN. Tras la comparecencia de este lunes 
y martes solo 15 continuarán el proceso, donde se mantiene el magistrado queretano. El aspirante con mejor 
puntuación fue Rodolfo Terrazas Salgado, seguido de Carlos Vargas Baca. Los aspirantes Mauricio Iván del Toro 
Huerta, Marcela Elena Fernández Domínguez, Sergio Arturo Guerrero Olvera y Rodríguez Moreno Trujillo 
obtuvieron la misma calificación.  
 
https://adninformativo.mx/magistrado-queretano-llega-terna-final-relevo-sala-regional-del-tepjf/ 
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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: PROYECTAN UN TRANVÍA 
Será en esta administración estatal que se dará solución al tráfico desmedido de la avenida 5 de Febrero, vialidad 
que tiene carga vehicular aún mayor a la que registra la carretera 57. Lo anterior lo declaró Romy Rojas Garrido, 
titular de la SDUOP, quien apuntó que entre las diferentes soluciones se trabaja para sacar el transporte pesado y 
que incluso se analiza la posibilidad de contar con un tranvía. (DQ, principal) 
 
EUQ: INEGI: DISMINUYE EN ESTADO TASA DE DESEMPLEO 
Querétaro reportó en diciembre pasado una tasa de desempleo (TD) de 3.7%, porcentaje más bajo que ha 
registrado durante los últimos ocho meses esta entidad federativa, dio a conocer el Inegi. (EUQ, principal) 
 
AM: POR UNANIMIDAD SE ACEPTA PLAN DE OBRA 
Por unanimidad de votos fue aprobado en el Ayuntamiento del municipio de Querétaro el Programa de Obra Anual 
2019, el cual contempla un total de 230 proyectos por un monto de mil 500 millones de pesos. (AM, principal) 
 
N: ESPRIU EN EN AIQ 
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en el hangar del AIQ al secretario de SCT, Javier Jiménez 
Espriú, con quien realizó un recorrido por las instalaciones para presentarle el plan de desarrollo del aeropuerto 
queretano, con la intención de contribuir al desahogo del tráfico aéreo del Aeropuerto Internacional de la Ciudad 
de México u actuar como sede alterna comercial y de carga. (N, principal) 
 
CQRO: TITULAR DE LA SCT Y GOBERNADOR RECORREN EL AIQ; ANALIZAN QUE SEA SEDE ALTERNA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién recibió en el hangar del AIQ a Javier Jiménez Espriú, titular de la SCT, 
con quien realizó un recorrido por las instalaciones del AIQ para presentarle el plan de desarrollo del aeropuerto 
queretano, con la intención de contribuir al desahogo del tráfico aéreo del Aeropuerto Internacional de la CDMX y 
actuar como sede alterna comercial y de carga; así lo informó el gobierno estatal a través de un comunicado. 
(CQRO, principal) 
 
CQ: LLEGAN 39 MDP DE INVERSIÓN FORÁNEA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó la puesta en marcha de la planta Shurtape México, que 
generará 25 empleos con una inversión de 39 mdp, quien reiteró que Querétaro ocupa el segundo lugar a nivel 
nacional en la inversión de origen estadounidense, con 141.07 mdd. (CQ, principal) 
 
PA: SE DISPARA EXTORSIÓN UN 76% 
De once semáforos delictivos (homicidio, secuestro, extorsión, narcomenudeo, robo a vehículo, robo a casa, robo a 
negocio, lesiones, violación, violencia familiar y feminicidio), Querétaro tiene ocho en color rojo y solamente tres 
en verde (secuestro, violación y feminicidio). (PA, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 

INAUGURA GOBERNADOR PLANTA SHURTAPE MÉXICO EN QUERÉTARO  
Con una inversión estadounidense de 39 mdp, se estableció en el Fraccionamiento Industrial Peñuelas, en el 
municipio de Querétaro, la planta Shurtape México. Durante la inauguración, el gobernador Francisco Domínguez 
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informó que Shurtape es fabricante líder de cintas adhesivas a nivel mundial con 20 años de presencia en México, 
misma que se encuentra en proceso de certificación “Industria Limpia”. (CQRO, N, EUQ, DQ) 
 
LA ENTIDAD, SEGUNDA EN INVERSIONES DE EUA  
Por Roxana Romero  
El estado de Querétaro fue el segundo receptor de inversión proveniente de Estados Unidos en todo México, 
anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién durante la inauguración de la nueva planta de la empresa 
Surtape México. (AM) 
 
AMPLIARÁN AIQ PARA DESAHOGAR EL AICM  
El gobernador Francisco Domínguez y el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Javier Jiménez Espriú, 
recorrieron la central aeroportuaria queretana, donde presentaron el plan de desarrollo de su infraestructura con 
la intención de contribuir al desahogo del tráfico aéreo del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México y 
actuar como sede alterna comercial y de carga. (DQ, PA, AM, EUQ) 
 
FEDERACIÓN RECORTA PRESUPUESTO PARA PROGRAMAS DE EMPLEO EN QUERÉTARO  
José Luis Aguilera Rico, Secretario de Turismo, destacó que para este año se tiene una disminución del 80 por 
ciento de los programas de fomento del empleo. (CQ, CQRO, EUQ, AM) 
 
PIDE SUPAUAQ AUMENTO DEL 10% SALARIAL  
Por Diego A. Rivera  
El próximo martes se revisarán los primeros avances de la negociación del SUPAUAQ con la máxima casa de 
estudios, informó José Luis Aguilera Rico, Secretario de Turismo, quien indicó que están pidiendo un incremento 
del 10 por ciento y una revisión contractual. (N) 
  
DEL 1 AL 15 DE FEBRERO, SE REALIZARÁ EL PROCESO DE PREINSCRIPCIÓN PARA EDUCACIÓN BÁSICA 
Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ y Enrique De Echávarri Lary, titular de la USEBEQ, informaron que del 
1 al 15 de febrero se realizará el proceso de preinscripción para alumnos que aspiran a ingresar a preescolar, 
primaria y secundaria. (DQ, PA, N, EUQ) 
 
CONSTRUIRÁN CINCO ESCUELAS EN EL MARQUÉS  
Por Patricia López  
Para hacer frente a la demanda educativa en el municipio de El Marqués, Gobierno Estatal construirá en 2019 
cinco escuelas. Enrique De Echávarri, titular de la USEBEQ, informó que tendrán capacidad para atender a 3 mil 
trescientos estudiantes “Ahorita ya está funcionando Villas de Piedad, abrimos una en febrero que terminamos. 
Tendríamos una secundaria en Villas del Refugio, 12 aulas, con una matrícula de 1080. Rincones del Marqués, una 
secundaria con 12 grupos, una secundaria en Los Héroes y un preescolar en Real Solar. Calculamos en 3 mil 300 lo 
que se incrementaría la matrícula.” (DQ) 
 
SUSPENDERÁN CLASES POR UN DÍA EN EDUCACIÓN BÁSICA  
Enrique de Echávarri, coordinador de la USEBEQ, informó que, con motivo de una consulta dentro del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación, se presentarán suspensiones escalonadas de clases por un día en las 
escuelas de educación básica. El nivel preescolar lo realizará el miércoles 23 de enero, el jueves 24 las primarias, el 
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lunes 28 las secundarias técnicas y telesecundarias mientras el martes 29 serían escuelas de educación especial. 
(CQ, CQRO, N) 
 
SE PODRÁ OPTAR POR LUGAR PRE ASIGNADO EN PREINSCRIPCIONES: USEBEQ  
La USEBEQ informa que para el proceso de preinscripciones del ciclo escolar 2019-2020 que se llevará a cabo del 1 
al 15 de febrero próximo, los padres de familia de primaria y secundaria podrán optar en la página 
www.usebeq.edu.mx/said por un lugar pre asignado y culminar en este momento su proceso de preinscripción. 
(CQRO, AM) 
 
INAUGURA ROMY PUENTE DE BERNARDO QUINTANA  
La modernización del bulevar Bernardo Quintana concluirá a finales de febrero o principios de marzo, y a ella se 
destinaron 220 millones de pesos, informó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. (DQ, AM, EUQ) 
 
ABREN CIRCULACIÓN DE BOULEVARD BERNARDO QUINTANA SUR EN QUERÉTARO  
El puente elevado del Boulevard Bernardo Quintana, que se ubica en Centro Sur y que forma parte del proyecto 
integral del Circuito Industrial y Comercial del Sur, fue abierto a la circulación. Romy Rojas Garrido, titular de la 
SDUOP, refirió que el puente que conecta a los municipios de Querétaro, El Marqués, Huimilpan y Corregidora 
representó una inversión de 60.9 mdp. (CQRO, N) 
 
ANALIZAN TRANVÍA EN AV. 5 DE FEBRERO; DESCARTAN EJE DE QROBÚS  
El Gobierno del Estado ha descartado el eje estructurante “5 de Febrero” de Qrobús, y contemplan un sistema de 
transporte como el tranvía para implementarlo en esa zona, además de que iniciarán una medida para prohibir el 
tránsito de unidades de transporte pesado por esa avenida, afirmó Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP. 
(CQRO, AM, N, EUQ) 
 
MERCADO DEL TEPETATE QUEDARÁ LISTO EN UNOS DÍAS  
Por Leticia Jaramillo  
El 31 de enero quedará entregado el mercado de El Tepetate, informó Romy Rojas, titular de la SDUOP. Señaló que 
a partir de ese momento los locatarios van a ocupar los espacios de acuerdo a la manera en que se organicen. A la 
par de la entrega del inmueble, hay instalaciones de seguridad que acompañan el proyecto, como aspersores, 
tuberías para sacar vapores y trampas de grasa. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN PROHIBIR USO DE POPOTES EN EL ESTADO  
Por Irán Hernández  
El presidente de la Comisión de Medio Ambiente de la Legislatura de Querétaro, Jorge Herrera Martínez, informó 
que presentará una iniciativa para prohibir a nivel estatal el uso de popotes y bolsas de plástico que contaminen, 
así como el unicel. (CQ) 
 
ENCARECE CÓDIGO URBANO DE LINEAMIENTOS PARA REGULAR CRECIMIENTO EN QRO  
Por Laura Banda  
Tampoco hay uniformidad en los programas municipales, afirma Diputada Abigail Arredondo Ramos-El Código 
Urbano del Estado de Querétaro no incluye los lineamientos para crear ciudades sustentables, tampoco incluye 
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cómo tener soporte para el aumento de población y de los edificios verticales, ni tampoco los lineamientos 
jurídicos de las Zonas Metropolitanas y por ello no han podido bajar recursos del Fondo Metropolitano, entre otras 
cosas. (DQ) 
 
PIDEN TENER MEJOR TRATO A ANIMALES  
Por Víctor Polenciano  
Diputados integrantes de la Comisión del Medio Ambiente de la 59 Legislatura local aprobaron la iniciativa de 
acuerdo por la que se exhorta a los ayuntamientos de los 18 municipios incorporar las áreas de Control Animal a 
las dependencias de medio ambiente. En este exhorto se hace un llamado a los alcaldes para que tomen el 
bienestar animal como prioritario para el sano desarrollo de los municipios. (EUQ) 
 
INAUGURAN FERIA DE SAN ILDEFONSO, AMEALCO  
La diputada local de Morena, Martha Fabiola Larrondo, asistió a la ceremonia de inauguración de la feria patronal 
de la comunidad indígena San Ildefonso Tultepec, en el municipio de Amealco, la cual se estará celebrando hasta el 
próximo 27 de enero, por lo que se realizó una atenta invitación a todos los queretanos a conocer este bello lugar. 
(N) 
 
LEGISLAN A FAVOR DE LA PROTECCIÓN ANIMAL  
En sesión de la Comisión de Medio Ambiente de la LIX Legislatura Local, los diputados Jorge Herrera Martínez, 
Maura Patricia Polo Herrera y Mauricio Ruiz, aprobaron la Iniciativa de Acuerdo por la que se exhorta a los 
ayuntamientos de los 18 municipios del estado a incorporar las áreas de Control Animal a las dependencias de 
Medio Ambiente. (N, DQ) 
Poder Judicial 
 
ALARGAN JUICIO DE DAFNE, HOY PODRÍAN DICTAR SENTENCIA 
Dafne MacPherson Veloz permanecerá una noche más en reclusión en espera de una nueva sentencia, pues el juez, 
Alejandro León Guerrero, determinó hacer un receso de 24 horas para deliberar su fallo sobre este caso que 
calificó como complicado. Tras aproximadamente una hora y cuarto de audiencia en la que las partes presentaron 
los últimos alegatos, en los que se volvió a hacer mención de las pruebas presentadas, tanto por la fiscalía, como 
por la defensa, resalta que en esta ocasión las víctimas indirectas, es decir, los padres de Dafne, Edgar McPherson y 
Edna Veloz, a través de su asesora legal, expusieron que sus intereses son distintos a los de la fiscalía, ya que su 
petición es que Dafne salga libre. (CQ, DQ, EUQ, AM) 
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA LOGRÓ APROBACIÓN DE PLAN ANUAL POR 1,500 MDP PARA 232 PROYECTOS  
En sesión ordinaria de cabildo por unanimidad se aprobó la propuesta de Obra Anual 2019 cercana a los mil 500 
mdp que se traduce en por lo menos 232 obras en la capital, entre las que destacan 200 mdp para aplicarse en 
programa de bacheo y mejora de las vialidades. (CQRO, N, EUQ) 
 
MODELO DE RECOLECCIÓN A 3RA DELEGACIÓN  
Por Gonzalo Flores  
La delegación Epigmenio González será la tercera de la capital en donde la Administración capitalina 
implementará un nuevo modelo de recolección de basura, informó el secretario de Servicios Públicos del 
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Municipio de Querétaro, Enrique Correa Sada. El secretario adelantó que, para el mes de marzo o principios de 
abril, se prevé que todas las delegaciones municipales de la capital cuenten con un servicio reestructurado de 
recolección de basura. (AM) 
 
VISITARÁN HACIENDA SANTA ROSA  
Por Anaid Mendoza  
El presidente municipal de Querétaro Luis Bernardo Nava invitó al cuerpo colegiado del Ayuntamiento a visitar en 
conjunto la colonia Hacienda Santa Rosa en la semana, para conocer la dimensión de la problemática jurídica y 
social de los habitantes que fueron defraudados por la empresa Homex.  
 
SE INSTALÓ EL CONSEJO PARA EL FOMENTO DE LAS ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL  
El Coordinador de Gabinete del Municipio de Querétaro, Darío Malpica Basurto, en representación del edil Luis 
Bernardo Nava, tomó protesta al Consejo para el Fomento de las Organizaciones de la Sociedad Civil, a través de 
cual se dará seguimiento e impulso las organizaciones ciudadanas que apoyan a distintos sectores de la sociedad, 
principalmente en situación de vulnerabilidad. (N, DQ, AM) 
 
AFECTADOS 4 MUNICIPIOS POR HUACHICOL  
Por Francisco Flores  
En Querétaro son cuatro los municipios, de un total de 85, que han sido identificados en el país con mayores 
afectaciones en zonas agrícolas por el robo de combustible que se da en tomas clandestinas conectadas a los 
ductos de Pemex, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader). (EUQ) 
 
ENTREGARÁN NOMBRAMIENTOS COMO EMBAJADORES DE LA PAZ  
En una semana serán presentadas las líneas de acción del programa de “Querétaro por la paz” que impulsa el 
municipio de Querétaro, y que contempla entregar nombramientos como embajadores de paz a personas, 
empresas o instituciones, informó el coordinador de delegados e Institutos Desconcentrados, Daniel Rodríguez 
Parada. (DQ) 
 
OBRA PÚBLICA, ENTRE OBSERVACIONES DE AUDITORÍA: AGUSTÍN LUNA LUGO  
Por Verónica Ruiz  
Los temas administrativos, jurídicos y de obra pública, son los que más detectó la Entidad Superior de 
Fiscalización del Estado de Querétaro, referente a la cuenta pública 2017, confirmó José Alejandro Agustín Luna 
Lugo, auditor de Fiscalización del municipio capitalino. Señaló que de acuerdo con el calendario de la investigación 
se da un plazo de cinco días para que se recabe la documentación para iniciar la investigación formal que podría 
durar hasta 60 días. (DQ) 
 
REVISAN ACCIONES DEL GOBIERNO DE MAV  
Por Montserrat Márquez  
Más de 100 observaciones han hecho cinco órganos fiscalizadores a la anterior administración municipal 
capitalina que encabezó el actual diputado federal, Marcos Aguilar Vega, informó el auditor de fiscalización del 
municipio de Querétaro, Agustín Luna Lugo. (EUQ) 
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REVELAN MÁS DETALLES DE LA EZEQUIEL MONTES  
La Auditoría Municipal de Querétaro investiga cinco observaciones de la ESFE a la obra de rehabilitación de la calle 
Ezequiel Montes por presuntas irregularidades. (CQ, CQRO, N, PA) 
 
QUERÉTARO PROMUEVE EL REFRENDO 
En lo que va de 2019 se renovaron tres mil 314 licencias de funcionamiento, 838 menos que en el mismo periodo 
de 2017, por lo cual el ayuntamiento capitalino busca agilizar los trámites para regularizar negocios, señaló el 
Secretario de Desarrollo Sostenible.  (N, CQ, N, EUQ) 
 
INVIERTEN ALREDEDOR DE DOS MILLONES DE PESOS EN DOS PRIMARIAS DE EL MARQUÉS 
El presidente municipal, Enrique Vega Carriles, afirmó que debe invertirse en educación para mejorar el desarrollo 
de alumnos y profesores. El Marqués trabajará en acciones coordinadas con los gobiernos estatal y federal para 
gestionar recursos que permitan mejorar las condiciones de las escuelas en el municipio y sean espacios donde 
alumnos y maestros puedan desarrollarse adecuadamente, aseguró el alcalde Enrique Vega Carriles. (PA, N, DQ, 
EUQ) 
 
DESIGNA MUNICIPIO 15 MDP PARA SENTENCIAS DE LAUDOS  
Por Gaby Hernández  
El municipio de San Juan del Río designó una partida superior a 15 millones de pesos para atender las sentencias 
de laudos y demandas iniciadas por proveedores y particulares. (CQ) 
 
EVIDENCIA AUDITORÍA DAÑO AL ERARIO DE COLÓN POR MÁS DE 40 MDP  
Por Malena Hernández  
La ESFE investiga a la actual administración del municipio de Colón, encabezada por el panista Alejandro Ochoa 
Valencia, por un posible daño o perjuicio al erario público por más de 40 mdp. Lo anterior, porque el municipio 
aceptó recibir un pago en efectivo por una cantidad menor al valor -tanto catastral como comercial- del área de 
donación a que el Código Urbano obliga a los desarrolladores inmobiliarios transmitir a título gratuito (10% de la 
superficie total), cuando llevan a cabo un proyecto; por concepto de equipamiento urbano, áreas verdes y plazas 
públicas. (CQRO) 
 
ESPERAN EMPRESA EN NOVIEMBRE 
En noviembre estará concluida la instalación de la empresa harinera Molinos Anáhuac en la comunidad de 
Ajuchitlán. Generará 150 nuevos empleos, informó el presidente municipal de Colón, José Alejandro Ochoa 
Valencia. (AM) 
 
HABILITAN AUDITORIO EN HUIMILPAN PARA EL EJÉRCITO  
Por Mónica Gordillo 
Indicó que los elementos del ejército vigilarán los ductos de Pemex que cruzan la zona. Para la estadía de los 
elementos, refirió que el gobierno municipal habilitó el auditorio de la comunidad y, además, les proporcionarán 
agua para beber y calentadores solares. (CQRO) 
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SE REQUIEREN 4 HOTELES EN CORREGIDORA: ALEGRE  
Por Laura Valdemar  
En el municipio de Corregidora se requieren por lo menos 4 hoteles más, con el objetivo de brindar atención a los 
visitantes que no tengan que hospedarse en otro lugar, dijo el secretario de Desarrollo Sustentable de la 
demarcación, Ricardo Alegre.  (N) 
 
SE REÚNEN TITULARES DE SEGURIDAD MUNICIPALES Y EJÉRCITO PARA DEFINIR ESTRATEGIAS EN 
OPERATIVOS  
Siendo sede Tequisquiapan en esta ocasión, el Presidente Municipal, Antonio Mejía Lira, en su calidad de anfitrión 
agradeció las acciones que se están realizando para mejorar las condiciones de seguridad y paz social a favor de los 
ciudadanos, además de reconocer el trabajo conjunto que se dan entre las instituciones involucradas en materia de 
seguridad, para disminuir los delitos, así como la disposición de las autoridades municipales que se dieron cita en 
la Presidencia Municipal, para coordinarse y trabajar; ”El objetivo es claro, crear y mejorar las políticas públicas 
que mejoren la seguridad y paz social a los municipios”. (INQRO, AM, EUQ) 
 
EL PROGRAMA ANTIHUACHICOL EN CUATRO MUNICIPIOS QUERETANOS  
Por Marisol Barbosa 
Los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Huimilpan y Corregidora forman parte del programa 
Bienestar para el combate del Huachicol, informó Alejandro pérez, coordinador del programa regional Bienestar. 
(N) 
 
TRABAJAN LOS MUNICIPIOS ESTRATEGIA CONTRA HUACHICOL  
Por Gaby Hernández  
Cuatro municipios de Querétaro fueron incluidos en la estrategia de combate al robo de combustibles 
implementada por el Gobierno Federal, debido a la incidencia de este delito en los poblados cercanos a los ductos 
(CQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
INSISTEN EN PEDIR AMPARO CONTRA ALZA EN TRANSPORTE  
Por Iris Mayumi  
Antorcha Campesina trabaja con otras organizaciones sociales para interponer un amparo colectivo en contra del 
alza de la tarifa del transporte público, confirmó el dirigente estatal de la organización, Jerónimo Gurrola Grave. 
(DQ) 
 
EXHORTAN A CIUDADANOS PARA REGISTRARSE EN PROGRAMA DE APOYO PARA TRANSPORTE 
La SEDESOQ recordó que para realizar el trámite para acceder al Programa de Apoyo a tu Economía Familiar para 
el uso del Transporte Público que ofrece el Gobierno del Estado a quien más lo necesita, hay 14 módulos de 
atención. (CQRO, N) 
 
JÓVENES DE TECDROID PIDEN APOYO PARA REPRESENTAR A QUERÉTARO EN MUNDIAL DE ROBÓTICA  
Al menos 50 estudiantes de la preparatoria del Tec de Monterrey, entre 15 y 19 años de edad, calificaron a la etapa 
regional del Mundial de Robótica organizado por “First Robotics”, para ello requieren 100 mil pesos, situación por 
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la que exhortaron a representantes de la Iniciativa Privada a ser patrocinadores de estos jóvenes representantes 
de Querétaro. (CI, DQ) 
 
MÁS DE 40 UNIVERSIDADES SE SUMAN A CULTURA POR LA PAZ  
Más de 40 instituciones de educación superior se han sumado a la creación de un plan de trabajo para impulsar 
acciones encaminadas a la cultura de paz como parte del programa Querétaro por la Paz, afirmó coordinador de 
Delegaciones e Institutos, Daniel Rodríguez Parada. (CQ, EUQ) 
 
UAQ GUARDARÁ UNA CÁPSULA DEL TIEMPO  
La UAQ lanzó una convocatoria para participar en “La Cápsula de la Autonomía”, que será una cápsula del tiempo 
que contendrá fotografías, cartas y documentos que representan la actualidad de la institución. Será guardada en 
el monumento a la autonomía, ubicado frente al edificio de rectoría. (EUQ) 
 
CHIHUAHUA BUSCARÁ REPLICAR MODELO DE GESTIÓN DE LA FISCALÍA DE QUERÉTARO 
La FGE recibió la visita de sus homólogos de Chihuahua, con en el objetivo de conocer el Modelo de Atención 
Diferenciada de la Demanda (MADD), con el que opera este organismo constitucional autónomo. Durante la visita, 
los funcionarios chihuahuenses mencionaron que el acercamiento a esta institución se debe a que Querétaro se 
convirtió en punta de lanza en materia de procuración de justicia. (CI, CQRO, PA, DQ, EUQ) 
 
QUE EN OBRA PÚBLICA ES DONDE HAY MÁS CORRUPCIÓN  
Por Iris Mayumi  
En la obra pública es donde se da más la corrupción al momento de realizar los reportes de control de calidad 
afirmó el presidente de la Asociación Nacional de Laboratorios Independientes al Servicio de la Construcción, 
Ramsés Zaragoza Sánchez quien dijo que a nivel nacional al menos el 30% de los laboratorios son “patito”.  (DQ) 
 
ANTORCHA RECONOCE TENER GASOLINERÍAS  
Por Iris Mayumi  
El dirigente estatal de Antorcha Campesina, Jerónimo Gurrola Grave confirmó que a nivel nacional la organización 
cuenta con diversas gasolinerías en el país, las cuales fueron adquiridas con recursos propios con la intención de 
ser independientes económicamente, esto luego de la transmisión de un reportaje donde se aseguró que el 
movimiento cuenta con una serie de concesiones “ilegales” de venta de gasolina.  (DQ) 
  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Unas buscan sumar cuadros y talentos... Nos cuentan que mientras algunos priistas cierran puertas a convocatorias 
y otras expresiones, tricolores como la diputada del PRI en la 59 legislatura Abigail Arredondo Ramos trabajan 
para sumar cuadros y talentos en Querétaro al otrora partidazo. Muestra de ello, nos dicen, es que a través de sus 
redes sociales la legisladora y presidenta de la ONMPRI invitó a las ciudadanas a no dejar pasar la convocatoria 
para que se integren a la Escuela Nacional de Mujeres Priistas. ... otras, seguidores, clicks y likes. En más de los 
integrantes de la legislatura, nos comentan que la legisladora de Querétaro Independiente Connie Herrera 
Martínez no solo está muy activa con la ciudadanía, sino también en sus redes. Nos dicen, que casi todos los días, a 
través de su cuenta de Twitter, publica las “efemérides con Connie Herrera”, en la que destaca los acontecimientos 
más importantes del día. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Que para desahogar el tráfico en avenida 5 de Febrero, el gobierno municipal de Querétaro analiza la 
implementación de un tranvía, así lo reveló Romy Rojas Garrido, SDUOP. La funcionaria dijo también que es 
conveniente que el proyecto sea manejado no en forma aislada de Qrobús o Qrobici para que opere de manera 
“congruente”; de hecho, mencionó que una empresa española lleva ya a cabo estudios “tropicalizados” para 
Querétaro. Entre las 232 obras que fueron autorizadas ayer por la noche en sesión de cabildo del Ayuntamiento de 
Querétaro, como parte del Programa de Obra Anual 2019. Destaca la construcción del eje vial avenida Pie de la 
Cuesta, en la delegación Epigmenio González, en el cual serán invertidos 350 mdp. Asimismo, el programa 
contempla la construcción, según el documento del Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Copladem), 
del centro de comando policial C4, en la misma delegación. A esta obra serán destinados 140 millones de pesos. 
Por otro lado, incluye obras de infraestructura pluvial mayor por 100 millones 825 mil pesos, para: el dren pluvial 
Santa Rosa Jáuregui; ademado y rectificación del dren Jurica (tramo 2); la obra de incorporación al dren Cimatario 
I y la conformación y rectificación del dren pluvial a cielo abierto entre los bordos El Cuate 2 y El Cuate 3, en 
Menchaca. La FGR informó que el Ministerio Público Federal obtuvo del juez de control adscrito al Centro de 
Justicia Penal Federal, con sede en Querétaro, otras dos sentencias condenatorias en un procedimiento abreviado 
contra Alejandro “G” y Rafael “R”.  El primer sujeto fue detenido con alrededor de 2 mil 587 litros de hidrocarburo 
de procedencia ilegal, y fue sentenciado a seis años ocho meses de prisión; el segundo, recibió una sentencia de dos 
años ocho meses de prisión, también por posesión ilícita de combustible. Ambos casos se dieron en SJR. (CQRO 1 y 
2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Pobres. La organización Antorcha Campesina se autodefine como un movimiento de activistas que platican con 
campesinos y colonos, los reúnen, les explican los propósitos de la organización, tratan de recoger sus problemas y 
tratan de organizarlos y hacerlos participar en las gestiones, en las luchas en general, encaminadas hacia el 
beneficio de sus comunidades. Los antorchistas son conocidos también por movilizar gente a donde se necesite, 
para presionar a los gobiernos estatales o municipales para realizar obras en terrenos que previamente los 
antorchistas compraron o presuntamente invadieron; Antorcha Campesina ha gobernado pequeños municipios 
poblanos como Tecomatlán, Huitzílan de Serdán, Tlaola, Chiconcuautla, Santa Clara Ocoyucan y el municipio 
mexiquense de Chimalhuacán. En Querétaro, hace poco más de 15 años el Movimiento era dirigido por la maestra 
Cristina Rosas Illescas, que mantuvo en jaque al gobierno del panista Francisco Garrido Patrón, que utilizando la 
“fuerza del estado” metió a la cárcel a la profesora acusándola de delitos contra la seguridad y el orden en el 
desarrollo urbano. Además, la profesora denunció constantemente que en aquellos años era objeto de amenazas e 
intimidación por parte del gobierno del estado y todo por mantener y organizar plantones frente a la Plaza de 
Armas de Querétaro, donde participaban varios jóvenes, que en ocasiones pasaban la noche en campamentos a la 
intemperie y otras en un domicilio en la calle de Próspero C. Vega. Hoy sabemos que Antorcha defiende las causas 
de los pobres pero que el movimiento no es pobre, porque tienen gasolineras, pequeños negocios como tiendas de 
abarrotes y restaurantes con lo que solventan sus actividades; aunque aseguran que lo fuerte es la colecta pública 
y respaldo económico que les dan el resto de sus compañeros, que tienen trabajo normal y que, con sus cuotas, 
permiten que los activistas de tiempo completo puedan dedicar todo su esfuerzo al movimiento. Obviamente 
niegan recibir dinero de su partido el PRI. Jerónimo Gurrola, actual dirigente del Movimiento Antorchista en 
Querétaro, asegura que las actividades financieras de Antorcha no son un secreto y que son lícitas para el 
financiamiento de su activismo; totalmente de acuerdo que una organización tenga los medios para financiarse, 
pero la pregunta es ¿Por qué con los pobres y más necesitados por delante y como pantalla? Aquiles Córdova y 
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Jerónimo Gurrola, administran abundancia y, sino que nos digan en vehículos de qué gama viajan. DE REBOTE. 
Balaustradas, La Popular y Pedregal en Santa Rosa Jáuregui de la capital tienen algo en común: personas 
asesinadas a balazos, desconocemos los motivos de los crímenes. Nos pueden tumbar esa buena percepción de 
seguridad que el INEGI nos concedió. (DQ 8) 
 
CUARTO DE GUERRA  
INCERTIDUMBRE. Con la novedad de que la Fiscalía General de la República, que hasta el viernes era oficialmente 
la PGR, en Querétaro no tiene titular desde el año pasado pues renunció David Macedo y se quedó Cristian Paul 
Camacho, pero sólo como encargado de despacho Dios sabe hasta cuándo. Esto, en plena crisis por el robo de 
combustibles y por las fugas provocadas por los chupaductos, como pasó el viernes en San Juan del Río. En los 
hechos el Gobierno federal no asume como prioridad de seguridad nacional a Querétaro.  (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
A 14 años de la muerte de Francisco Cervantes. Deuda. A 14 años de su muerte, que se cumplen hoy, Querétaro aún 
le debe un lugar en el panteón de nuestros ilustres al poeta Francisco Cervantes Vidal, recipidiendario del Premio 
Xavier Villaurrutia, el máximo galardón de la literatura en México. Con méritos suficientes para tal distinción, el 
autor de Cantado para Nadie es el literato más importante de esta tierra, tanto que la biblioteca del estado –en el 
Gómez Morín- lleva su nombre y una estatua lo recuerda a las puertas del Museo de la Ciudad. En el cementerio de 
los personajes, en La Cruz, ya están escritores como Carlos Septién y Luis Vega y Monroy, además del muy versátil 
José Guadalupe Ramírez Álvarez. Falta Francisco Cervantes, hijo pródigo de aquí y de Lisboa, tradujo y divulgó a 
Pessoa, además de escribir poemas luminosos y, en palabras de Gabriel García Márquez, los libros mejor titulados: 
El sueño del juglar, Caballero a la medida, Materia del Tributo, Heridas que se alternan, La música no tiene quien la 
escuche y Los huesos peregrinos, además de la antología ya mencionada: Cantado para nadie. De carácter fuerte, 
temido por la derecha que lo expulsó de su tierra y lo regresó mucho tiempo después, con toda la mar detrás, 
Francisco Cervantes vivió aquí sus últimos años, más que modestamente, en una casa de las calles de Pasteur, 
propiedad de la Junta Vergara. Obtuvo las más altas condecoraciones de los Gobiernos de Portugal y Brasil, además 
del Villaurrutia y en Querétaro, el Heriberto Frías en 1986.Fue también un destacado publicista, a cuya creatividad 
se deben campañas para compañías vitivinícolas (“Como el viejo decía: si las cosas fueran fáciles cualquiera las 
haría”) y para aquella tarjeta de crédito “tan efectiva como el efectivo”. Se lo gastó todo en mujeres y vino, 
presumía. Y por eso pasó estrecheces en la tercera y última edad, peleando una beca de Conaculta que le quitaron 
por no entregar a tiempo sus trabajos, pero disfrutando el calor de pocos, pero buenos amigos -como Miguel 
Bringas e Ignacio Padilla, ya fallecidos, y Santiago Carbonell, Enrique Vallejo, Dora Guzmán, Roberto González y 
Diego Prieto, así como la admiración de sus alumnos que le cambiaban comida por palabras. Nuestro director, con 
la ayuda de Miguel Bringas (+), lo convenció de volver a escribir en un periódico y ahí en el Diario firmó sus 
últimos trabajos, especialmente el de Cervantes por Cervantes, en los 400 años de El Quijote, en 2005 y Nostalgias 
Navideñas el 19 de diciembre de 2004, solo un mes antes de partir. Como ya se ha contado, una foto de aquella 
comida del convencimiento, en el restaurante Josecho, tomada por Jesús Ontiveros, sirvió para perpetuarlo en la 
estatua de William Nezme, colocada afuera del Museo de la Ciudad, en donde trabajó a su regreso. Hasta que 
Antonio Loyola Vera lo llevó al Centro Cultural Manuel Gómez Morín, que dirigía y le dio su nombre a la Biblioteca 
del Estado. Lo convenció de aceptar tal homenaje el propio gobernador Ignacio Loyola Vera, sobre todo al 
responder positivamente a una pregunta fundamental: ¿Y el homenaje no podría venir acompañado de un 
chequesito? Así lo contó él poetaY el final. La noche del 23 de diciembre de 2004, justo a un mes de morir, 
sentenció: Ya no les voy a durar mucho. Anduvo despidiéndose el poeta. A sus 66 años ya no esperaba nada. Ni 
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siquiera el Honoris Causa que la UAQ le preparaba y del que nunca supo. Antes, en agosto de 2004, soltó: “Estudié 
Derecho en la Universidad Autónoma de Querétaro, pero no me titulé. Yo el único título que tengo es el de hijo de 
la chingada”. Genio y figura Pero ya no hubo tiempo para el homenaje. Como tampoco lo ha habido para darle su 
nombre a una calle, que el Ayuntamiento de Manuel González Valle aprobó. Ni para llevar parte de sus cenizas 
peregrinas, esas que se depositaron en el templo de San Antonio, al Panteón de los Queretanos Ilustres. Murió el 23 
de enero de 2005, hace apenas 14 años. Querétaro sigue en deuda y lo seguirá estando con Francisco de Paula 
Hugo Cervantes Vidal. El último de nuestros ilustres. -OÍDO EN EL 1810- Tic tac. Que faltan dos semanas para la 
visita del presidente Andrés Manuel López Obrador, la primera ya en funciones, para conmemorar el 102 
aniversario de la promulgación de nuestra Carta Magna, y aún no se sabe si cumplirá solamente con el acto 
solemne o realizará otras actividades. Estaremos pendientes. -¡PREEEPAREN!- Iniciativa. A favor de la consulta 
popular para la creación o no del municipio 19, solicitado por los vecinos de la delegación de Santa Rosa Jáuregui 
se declaró la diputada Fabiola Larrondo Montes, del Movimiento Regeneración Nacional. La propuesta ya está en 
poder del Congreso. A ver si pasa el filtro del PAN, que tiene mayoría. -¡AAAPUNTEN!- Cápsula del tiempo. 
Interesante ese plan de depositar un recipiente con documentos y testimonios sobre la UAQ, con motivo de los 60 
años de su autonomía. La abrirán en el centenario. Probablemente lo haga el eterno Álvaro Arreola, presidente del 
comité de la huelga de 1958.Él sí que ya fue y regresó. -¡FUEGO!-  Rescate. Que los vecinos de Bernal apoyan la 
decisión de cobrar una cuota a los visitantes a La Peña para la conservación del monolito porque el abuso y el 
descuido han minado algunas zonas, como la terraza en donde acostumbraban hacerse días de campo. Los turistas 
se llevaban plantas y hasta piedras, como souvenir y nadie hacían naaada. (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
QUERÉTARO CALIENTE. Independientemente de las cifras reveladas por Sémaforo Delictivo A.C. que documentan 
el crecimiento de los índices delictivos en la entidad, basta ver lo sucedido en las últimas 72 horas: El domingo, un 
sujeto ultimado a tiros en la colonia Popular de la capital. El lunes, un hombre fue ejecutado dentro de su rancho en 
San Juan del Río. Y ayer martes, en Santa Rosa Jáuregui fueron ejecutados dos hombres. Por no hablar del 
huachicol. ¡AGUAS! (PA 1) 
 
ASTERISCOS 
BICI BLANCA. 25 Desafortunadamente, el fin de semana se colocará la bicicleta blanca número 25 en la ciudad 
después de que la semana pasada se presentó el fallecimiento de un ciclista. Se trató de un percance vial ocurrido 
el 15 de enero, en el que una motocicleta chocó con el ciclista José Escamilla Luna, quien pudo ser trasladado a la 
unidad de emergencias, pero ahí ya no sobrevivió. Por ello, colectivos ciclistas, ciclistas independientes y familiares 
se reunirán a las 16:00 horas del 26 de enero en el Cerro de las Campanas, para en punto de las 16:30 horas iniciar 
la rodada simbólica hasta el lugar del accidente (Bernardo Quintana a la altura de la colonia Geo Plazas), en donde 
finalmente se colocará la bicicleta blanca 25. Es una iniciativa ciudadana con la que se busca hacer conciencia 
sobre la precaución que deben tener los automovilistas para con los ciclistas en la ciudad. SUPERVISA ALBERCA. 
Quien aprovechó las redes sociales para mostrar un avance de los trabajos que se realizan en la alberca de El 
Pueblito fue el alcalde Roberto Sosa Pichardo, quien asistió al lugar para su supervisión. Adelantó que se vienen 
buenas noticias para la comunidad sobre este espacio y aseguró que la espera para su uso valdrá la pena. 
MAGISTRADO. Sin mucho ruido, el magistrado del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), Sergio 
Arturo Guerrero Olvera, fue elegido entre los 15 aspirantes que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 
enviará al Senado de la República para seleccionar a los nuevos magistrados de las Salas Regionales en el país. El 
magistrado ya fue presidente del TEEQ y cuenta con credenciales en el Poder Judicial para llegar a las Salas 
Regionales. Habrá que estar pendiente de su comparecencia. VISITARÁN HACIENDA SANTA ROSA. Casi al término 
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de la sesión de cabildo de ayer, tras haberse agotado los puntos del orden del día, el regidor Luis Gabriel Osejo 
invitó a todos los regidores a trabajar y crear los mecanismos jurídicos para poder intervenir en Hacienda Santa 
Rosa, fraccionamiento que fue abandonado por la constructora Homex hace más de una década, y por ello las miles 
de familias defraudadas no acceden a los servicios básicos. El alcalde Luis Nava propuso que esta semana, mañana 
dijo, se realice una visita para conocer a profundidad el tema jurídico, pero también valorar la calidad de vida que 
tienen los habitantes, y sobre esos dos elementos, trazar las acciones por seguir desde el Ayuntamiento para dar 
una pronta respuesta. (AM 8) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  

E: EXCÉLSIOR  
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